

ABSTRAK

HUBUNGAN ANTARA DUKUNGAN INSTRUMENTAL KELUARGA DENGAN KEPATUHAN TERAPI PENGOBATAN GAGAL GINJAL KRONIK DI RUANG HEMODIALISA RSUD. Dr. R KOESMA TUBAN

Oleh: Bey Kurniawan

Pengobatan gagal ginjal kronik dibagi menjadi tiga yaitu: pengobatan konservatif, pengobatan pengganti dan pengobatan kelainan tertentu (Naga, Sholeh. S. 2014). Kepatuhan pada gagal ginjal kronik dalam menjalani terapi pengobatan penting untuk diperhatikan. Faktor yang mempengaruhi kepatuhan antara lain dukungan instrumental keluarga. Masalah penelitian masih didapatkan pasien gagal ginjal kronik yang tidak patuh menjalani terapi pengobatan sejumlah 23 dari 59 pasien tahun 2018 (Januari-Maret). Tujuan penelitian diketahuinya hubungan antara dukungan instrumental keluarga dengan kepatuhan terapi pengobatan gagal ginjal kronik di ruang hemodialisa RSUD Dr. R Koesma Tuban.

Desain Penelitian adalah *analitik*. Populasi dalam penelitian seluruh pasien gagal ginjal kronik 36 orang. Sampel 33 orang menggunakan teknik *Simple Random Sampling*. Pengambilan data menggunakan kuesioner yang kemudian dianalisa dengan prosentase, kemudian ditabulasi silang.

Hasil penelitian didapatkan sebagian besar memiliki dukungan instrumental keluarga baik sebanyak 19 orang (57,6%), dan sebagian besar patuh sebanyak 20 orang (60,6%) sedangkan hampir seluruhnya pasien gagal ginjal kronik yang mendapatkan dukungan instrumental keluarga baik kepatuhannya tinggi yaitu sebanyak 16 orang (84,2%). Semakin baik dukungan instrumental keluarga maka semakin tinggi kepatuhannya, sebaliknya semakin kurang dukungan instrumental keluarga maka semakin rendah kepatuhannya.

Dari hasil uji *Chi Square* didapatkan $p < 0,001$ dengan $p < 0,05$ H_0 diterima yang berarti ada hubungan antara dukungan instrumental keluarga dengan kepatuhan terapi pengobatan gagal ginjal kronik di Ruang Hemodialisa RSUD Dr. R Koesma Tuban.

Dukungan instrumental keluarga sangat dibutuhkan pasien gagal ginjal kronik untuk memecahkan masalahnya yang berhubungan dengan materi, peralatan lengkap, menyediakan obat-obatan, menyediakan makanan dan pelayanan serta membantu aktifitas yang tidak bisa dilakukan.

Kata Kunci : *Dukungan Instrumental Keluarga, Gagal Ginjal Kronik, Kepatuhan Terapi Pengobatan Gagal Ginjal Kronik*

ABSTRACT